

Fouche



ROTARY-CLUB DE PONTOISE-CERGY

Président :

BULLETIN D'INFORMATION N° 12

et dernier

Jean FOUCHÉ

Période du 2

au 30 Juin 1981

Une lacune enfin comblée !

Et le bulletin de juin quand paraîtra-t-il se sont posés de nombreux rotariens.

Pourquoi cette lacune. Tout simplement parce que notre bulletinier a été très occupé. Il a changé de résidence.

D'un pavillon important sur 3600 m², il est allé habiter un appartement situé au 4^{ème} étage (un F4) dans la Ville Nouvelle. Faire entrer un lion dans un trou de souris ce n'est pas facile : soucis du déménagement, d'emménagement, liquidation de nombreuses choses, etc .. ce n'est pas facile.

Voici ses nouvelles coordonnées :

Jean GOURDET
6 les Larris Oranges
95000 CERGY-PONTOISE
Tél. 038.57.83

Notre ami est remplacé - au bulletin - depuis le 1^{er} juillet par également un membre fondateur, en la personne de Paul MILLET dont il est inutile de vanter les qualités de fidèle et bon rotarien. Il fera mieux ! Mais ce dernier bulletin de l'année 80-81 devait être écrit car juin a été un mois prestigieux.

o
o o

Réunion statutaire du 15 juin - Assemblée Générale 27 présents sur 41 membres .. c'est bien peu . Le Président rend compte de l'activité de notre club :

Assiduité : médiocre - elle est de 69,3 % et nous sommes au 30^{ème} rang des clubs du district au nombre de 34.

Fondation rotary - nous sommes dans les 10 premiers bienfaiteurs du district avec une participation de 1.000 % , c'est excellent.

Admissions - Néant. Deux candidats proposés n'ont pas été reçus, l'un s'est récusé en dernier lieu, car il ne pouvait pas être assidu; l'autre sera certainement admis ultérieurement.

Bulletin de club - A paru régulièrement. Félicitations à J. Gourdet pour la qualité de ce bulletin. La succession sera lourde à assurer.

Hôpital sans frontière - Versement de 40.000 F. avec la participation des clubs voisins par un bal inter-clubs.

Action internationale - Réception et conduite de 5 jeunes américains, pendant une semaine, sur notre territoire. Félicitations et remerciements à J. JACQUET, R. CAVILLON et à ceux qui les ont hébergés ainsi qu'aux responsables des établissements qui leur ont fait visiter leur installation.

Finances - elles sont saines avec reliquat; le compte en sera fait fin de ce mois.

o
o o

13 juin - coupe de golf offerte - pour une durée de 4 ans - par notre past Victor COUPIN et disputée sur le terrain de VILLARCEAU par nos amis COUPIN, CAVILLON, COTTARD, JACQUET, LECANU, LUCRON et WAGENAAR. Rapport : 1530 F. net au profit de nos oeuvres.

22 juin 1981 - Passation des pouvoirs

La passation de pouvoir entre président Jean FOUCHE et son successeur au 1^o juillet, Jean WEBER, s'est déroulée sur les bords de l'Oise à ERAGNY, au DODIN GOURMAND.

Très nombreuse assistance, présence de l'ancien Gouverneur J.J. JARRY et de Madame et de nos fidèles amies épouses de rotariens et président disparus : Mmes DASSENCOURT, BLOMET, PRION, BENARD. S'étaient excusées : Mmes PETITDIDIER, RICHARD et BERTHELOT. En annexe, les discours des deux présidents.

Après ces discours, Jean GOURDET, Past Président et Paul Harris FELLOW décernent le diplôme et la médaille de P H F au nouveau récipiendaire Wijbrand WAGENAAR, proposé à l'unanimité par le club pour ses qualités rotariennes. Président de l'année 70-71, au cours de laquelle il organisa la très brillante fête pour le 20^{ème} anniversaire de la fondation de notre club. Organisateur de nombreuses manifestations : bals, rallyes, etc ... dont le but était surtout de resserrer les liens entre rotariens pour se mieux connaître, créer une excellente camaraderie.

o
o o

Sortie amicale de printemps - organisée par notre président les 27 et 28 juin.

On aurait pu dire " sortie de début d'été ", la faute en est imputable aux élections qui l'ont différée de plus d'un mois.

Départ par très beau temps le samedi 27 à 13 h 45 de Pontoise, trajet CHARENTRES, LE MANS, la FLECHE, BAUGE, LES ROSIERS, CHENEHUTTE (près de SAUMUR) où nous fûmes hébergés à l'hôtel du Prieuré situé dans un parc magnifique surplombant la Loire.

Le soir, après dîner, vers 22 heures nous assistons au spectacle SON ET LUMIERE du château des Ludes. Ce fut un spectacle très beau, mais malheureusement gâté, tant pour nous que pour les acteurs, par une pluie diluvienne.

Le dimanche, à 8 heures, départ pour SOLESMES où nous avons assisté à une messe à l'abbaye avec chants grégoriens. Descente sur la rive de la Sarthe pour admirer ce bel édifice. Visite également d'un vieux village VILLAINES (église, pont romain, vieilles maisons). Déjeuner à LUCHE-PRINGE et ensuite visite du zoo du Tertre rouge près de LA FLECHE : magnifique zoo avec de belles bêtes, bien soignées et choyées par le patron Maître Jacques BOUILLAUT qui les aime avec tendresse; la télévision à fait état de cet établissement pour sa parfaite tenue ... malgré ses difficultés financières.

Retour à PONTOISE vers 22 h. mais au préalable étape à l'isba "Pierre Bourquin" situé dans les pins de la commune GUECELARD (10 kms au sud du MANS) arrêt recommandé !

Quelle belle escapade !

Merci à notre président Jean FOCHE qui a voulu nous prouver encore sa gentillesse comme si cela était bien nécessaire.

Discours de Jean FOUCHÉ, Président sortant
lors de la passation de pouvoirs à Jean WEBER
du 22 juin 1981

Monsieur le Gouverneur JARRY, Mesdames, Chers Amis,

Je suis heureux de saluer les dames qui sont parmi nous ce soir; nous avons toujours plaisir, Mesdames, à vous avoir près de nous dans les jours marquants de la vie de notre Club.

Je salue particulièrement Mme DASSENCOURT, Mme Jacques BLOMET, Mme PRION et Mme BENARD. J'ai reçu des lettres de Mesdames PETITDIDIER et RICHARD qui m'ont manifesté leur regret de ne pouvoir être des nôtres et j'ai eu un entretien avec Mme BERTHELOT, retenue chez elle par sa fille qui s'est fracturée la jambe, et je vous invite à la visiter car elle ressent durement, comme nous tous, la disparition de José.

Je salue le Past Gouverneur Jean Jacques JARRY et son épouse, qui nous font l'honneur et l'amitié d'être des nôtres. Le Docteur JARRY reste toujours jeune car il a dû lire le livre du Docteur BESANCON : "Ne pas déteyler" et c'est tant mieux pour le ROTARY, car il est toujours un membre éminent de la commission d'action professionnelle du District où ses avis sont ^{très} écoutés.

La Roue rotarienne continue à tourner et déjà une année s'est écoulée depuis que le Past Président Jo JACQUET m'a transmis les pouvoirs de Président du Club. Il est d'usage de rendre compte de son mandat à son expiration; j'hésite à le faire car, compte tenu de mes charges, j'ai l'impression de n'avoir fait que peu de choses; heureusement, les membres du Club ont oeuvré; c'est ainsi qu'après un mois d'août qui a réuni très amicalement les membres présents et leurs épouses, nous avons célébré le 75ème anniversaire du ROTARY par une soirée de Gala qui fut un grand succès avec le concours des clubs de l'ISLE ADAM, MAGNY EN VEXIN et TAVERNY-BEAUCHAMP; le produit de cette soirée a permis de remettre à la grande oeuvre rotarienne qu'est HOPITAL SANS FRONTIÈRE, une somme de près de quatre millions de centimes. Je remercie à nouveau à ce sujet tous les membres du club et notamment ceux de la commission qui ont été les artisans du succès.

La visite du Gouverneur LUCAS a été très agréable pour tous, de même que pour lui-même et son épouse, ainsi qu'ils me l'ont rappelé samedi dernier à la réunion de district de CLAMART.

Nous avons eu une soirée théâtrale suivie d'un dîner à Paris, en décembre.

Je remercie les conférenciers qui ^{nous} ont procuré des soirées de qualité, je pense notamment :

- à Claude LEMASNE qui nous a parlé des activités de la BANQUE DE FRANCE;

A Franck de LAROUSILHE, qui nous a fait une brillante conférence sur la cataracte;

A Charles FINKELSTEIN, qui nous a très intéressé par sa conférence sur la mort de Louis XVI.

A Maurice PERDEREAU, qui nous a initié à l'Ethymologie des noms de ville.

A Paul DESCAMPS, qui nous a fait un brillant exposé sur les tremblements de terre et a établi le dossier RYLA d'un candidat qui a effectué le stage 1981.

A Fabrice BADER, qui nous a parlé de la création de l'espace piéton de Pontoise, qui est maintenant réalisé à la satisfaction générale, semble-t-il.

Et enfin, à Victor COUPIN, qui a aiguisé notre intérêt sur un sujet intitulé "la mort et la sexualité".

Nous avons eu des contacts très amicaux avec la TABLE RONDE dont le président est Denis COUPIN, fils de Victor, et nous avons marqué notre attachement au LIONS CLUB DE PONTOISE, en assistant massivement à leur soirée de l'Amitié.

Nous avons marqué notre ^{amitié} ~~activité~~ aux Clubs de TAVERNY, en assistant à leur bal annuel et de MAGNY EN VEXIN en participant à l'inauguration de la maison de leur Club et à leur soirée de Gala.

Je remercie Gilles LUCRON et Georges LOUIS, qui nous ont fait visiter les entreprises qu'ils dirigent.

Nous avons reçu les félicitations du Gouverneur pour la façon dont nous avons reçu le Groupe d'Etudes Américains et ceci contribue grandement à un rapprochement et à une meilleure compréhension entre les peuples; soyez tous remerciés; je pense particulièrement à ceux qui les ont reçus à domicile et là je pense bien sûr aux épouses mises à contribution.

Notre club a été représenté à toutes les manifestations du District et à la convention de SAO PAULO.

Nous avons rendu visite à notre Club contact des RANGIERS où l'accueil a été remarquable, je dirai même inoubliable, et ceux qui ne sont pas venus auront eu tort une nouvelle fois. Nous nous devons de recevoir de même nos amis Suisses l'année prochaine.

Je remercie tous les membres du club pour leur concours et leur amitié, notamment notre secrétaire Jean Claude MONTI, notre trésorier Bernard de MONTAUDIÉ, qui a veillé aux finances du club et qui les laisse en bonne santé; les Présidents de commission Jean WEBER, Jo JACQUET Charles FINKELSTEIN et Roger CAVILLON; Jo JACQUET a rempli les fonctions de représentant du Gouverneur et avec Roger CAVILLON ils se sont particulièrement dépensés pour la réception du Groupe d'Etude Américain.

Je n'oublierai pas Guy BROSSARD, qui s'est acquitté de ses fonctions de chef de protocole avec une grande efficacité et chacun sait que ce n'est pas toujours facile

Je terminerai par celui à qui j'ai fait violence l'an passé pour continuer le bulletin et qui mérite, ainsi que son épouse, les plus vifs remerciements de tous, merci de tout coeur à Jean et Andrée GOURDET; bravo pour la qualité du travail accompli, on les applaudit...

Je prie ceux que j'aurais pu oublier de m'excuser. Je m'adresse maintenant à Jean WEBER qui va tenir la barre et à qui je vais remettre la charte du Club; il la conservera chez lui en attendant le jour où nous aurons notre maison du Club, et le collier qui symbolise la fonction de Président.

Je sais qu'il a sérieusement préparé sa présidence et choisi son équipe, et c'est avec confiance que nous allons aborder la nouvelle année.

Je terminerai en souhaitant à tous une bonne année rotarienne.

En 1978, lorsque Paul DESCAMPS m'a demandé d'être Président pour l'année 1981/1982 j'ai accepté en me disant Bah! j'ai 3 ans pour me former à cette fonction.

Eh bien m'y voilà et je me sens presque comme au premier jour et je vous l'avoue : J'ai le trac.

Je vais à mon tour saluer, et cela n'est pas fait pour diminuer mon appréhension, Madame JARRY et son gouverneur de mari,

les épouses de nos amis Rotariens et bien entendu les membres du Club.

Jean FOUCHE disait l'an dernier: "Être Président c'est d'abord porter le collier". J'espère avoir assez de force pour entraîner derrière moi le Club de Pontoise. Cette tâche à laquelle je n'étais pas préparé, me paraît difficile mais je suis convaincu que vous serez tous présents, en m'aiguillonnant si besoin est, pour m'aider à tracer ce sillon long de 365 jours.

J'en profite, Jean, pour rendre hommage à ton action pendant ta Présidence. Malgré tes occupations accablantes, tu as su représenter notre Club à l'extérieur de façon admirable. Tu me laisses un Club en parfaite santé, et, surtout pour nous tes amis, tu étais disponible à tout moment, même lorsque tu étais en rendez-vous. Et pour cela, Jean, tu mérites un coup de chapeau et des applaudissements.

Ayant été élu sans programme, vous n'allez quand même pas vous imaginer que je vais vous en présenter un maintenant. J'aurai ainsi le privilège de ne pas avoir à le respecter. Chacun sait, de toute façon, que les Présidents respectent rarement les programmes sur lesquels ils ont été élus.

Je vais néanmoins vous livrer quelques réflexions que je voudrais pour base de mon action.

Le thème de notre Président International STAN MAC CAFFREY est :

W ENTENTE MONDIALE ET PAIX PAR LE ROTARY //

avec en l'Élégance . Compréhension des autres tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du Rotary. Quel beau programme ! Mais combien difficile à réaliser lorsque l'on a l'exemple du fanatisme religieux en Iran. Nous nous devons d'y réfléchir.

L'assiduité est le baromètre de l'enthousiasme des membres. L'assiduité reflète dans une large mesure l'intérêt que les membres portent à leur Club.

L'enthousiasme est générateur d'actions. Or l'action n'est pas le fait seul du Président. Il est le guide mais il doit être assuré de l'élan et de l'appui des tous les membres du Club.

Dem RENOUF a pensé que nous avons tendance à labourer en surface nous attaquant aux problèmes criants exigeant , en fait , peu de sacrifices et d'efforts, alors que nous devrions creuser pour aller plus profond et forger le Rotary de demain. C'est pourquoi vos 3 futurs présidents, avec votre serviteur, pensent qu'il faut trouver rapidement une oeuvre qui mobilisera toutes nos énergies pendant plusieurs années et qui aurait , par exemple, un impact sur la vie de notre Cité mais aussi sur l'image de marque du Rotary.

Je compte sur vous tous afin de nous aider à créer cette oeuvre qui serait celle de notre Club.

Quelqu'un a dit, à BOCCARATON, et non pas à PONTOISE : "Nous avons assez de membres dans notre Club. Ce qui nous manque maintenant ce sont des Rotariens ." Je suis persuadé que ses paroles ont été au delà de sa pensée. Si certains membres ne paraissent pas suffisamment rotariens c'est qu'ils n'ont pas été assez sollicités. Comptez sur moi pour réparer cet oubli.

Par contre, notre Club ne recrute pas assez. Nous venons d'enregistrer en cette fin d'année rotarienne des départs qui n'ont pas été compensés. Nous nous devons d'y remédier.

Les événements intérieurs récents laissent à penser que nous risquons de vivre une période assez délicate. Certains y verront un espoir, d'autres ressentiront de l'angoisse. L'amitié et la camaraderie doivent être indissolubles. L'amitié c'est savoir faire des concessions réciproques comprendre les qualités mais aussi les faiblesses d'autrui, être tolérants. C'est pourquoi je vous demande instamment de venir au Club avec toute la sérénité qui sied à un Rotarien.

C'est l'harmonie de notre Groupe qui en dépend.

Je suis intimement convaincu que les réunions 'coin de feu, complémentaires de nos réunions statutaires doivent permettre de renforcer l'amitié. Toute occasion de se réunir doit être saisie (Compte-rendu de voyage, projection de films, diapos etc...) C'est aussi une possibilité d'accueillir des non-rotariens. Pensons au recrutement. Faites les simplement sans grand appareil, autour d'un pot ou d'un digestif.

C'est ainsi, je crois que PAUL HARRIS voyait le Rotary.

Ceci m'amène à une transition heureuse. Je vais rendre la parole à Jean FOCHE (il faut toujours rendre ce que l'on emprunte) qui va nous annoncer une excellente nouvelle concernant un des membres éminents de notre club.

En attendant je vous souhaite une bonne année rotarienne, beaucoup de patience envers votre Président qui sollicite votre compréhension et surtout votre aide.

VIVE LE ROTARY VIVE LE CLUB DE PONTOISE